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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 97 
- без перепечаток 59 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Каменский - о желании Лайпсика получить паспорт РФ: "Думаю, дело в 
уровне жизни в России" (Sport24.ru) 
Прославленный советский и российский хоккеист Валерий Каменский 
прокомментировал желание канадского легионера СКА Брендана Лайпсика 
получить российское гражданство.  

перейти к статье 

Щитов: звезд в КХЛ практически нет, а топовые игроки собраны в 
нескольких клубах (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт и бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов оценил 
текущий уровень лиги и порассуждал о том, как повлияет новое правило на игру 
защитников. 

перейти к статье 

Дрозг рассказал, как в Федерации хоккея Словении относятся к его 
выступлению в КХЛ (ТАСС) 
Ранее федерации хоккея Финляндии, Швеции, Чехии и Словакии объявили, что 
не будут вызывать в национальные сборные игроков из КХЛ 

перейти к статье 

Словенский нападающий "Амура" Дрозг назвал Хабаровск хоккейным 
городом (ТАСС) 
Форвард выступает за "Амур" с прошлого сезона 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Все тренеры клубов КХЛ в сезоне-2023 (Sport24.ru) 
Федоров идет за третьим Кубком Гагарина за три года.  

перейти к статье 

Первая пятилетка Ротенберга (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  

перейти к статье 

Сын Русского Танка раскрылся у Ларионова. А теперь подписал хитрый 
контракт в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Николай Коваленко продолжит карьеру в "Торпедо" на правах аренды у 
"Колорадо".  

перейти к статье 



 

 

Андрей Коваленко: "Рад, что карьера сына идет поступательно, все его 
решения - ответственные" (Russia-hockey.ru) 
О контракте лучшего бомбардира "Торпедо" Николая Коваленко с "Колорадо" - 
чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Римашевский о сборах с "Динамо": "Полтора года назад чистил лед на 
матчах, а сейчас на одной лавке с игроками сижу. Это кайф!" (Sports.ru) 
Егор Римашевский поделился впечатлениями от предсезонных сборов с 
"Динамо".  

перейти к статье 

Динамо Москва. В преддверии сезона. В очередь за Кубком? 
(Sports.ru/tribuna) 
Буквально каждый год "Динамо" меняет курс. Команда то собирает звезд и идет 
в сезон с Шипачевым, Яшкиным, Войновым и прочими, то продает их по тысяче 
рублей и делает рабоче-крестьянскую команду с ориентиром на ХК "МВД".  

перейти к статье 

Александр Рыков о невыходе "Трактора" в плей-офф: "Плохо начали 
сезон. Очнулись в середине регулярки, начали набирать очки, но было 
уже поздно" (Sports.ru) 
Александр Рыков высказался о дебюте в КХЛ в составе "Трактора".  

перейти к статье 

Константин Двуреченский: "Скудра - фанатик хоккея. Он объясняет 
мельчайшие детали игры. Я проработал с ним полтора года, он многое 
мне дал" (Sports.ru) 
Константин Двуреченский считает Петериса Скудру фанатиком хоккея.  

перейти к статье 

В "Амуре" назвали первоочередной задачей сделать клуб 
привлекательнее для хоккеистов (ТАСС) 
Генменеджер хабаровской команды отметил, что игроков тяжело приглашать на 
Дальний Восток 

перейти к статье 

Лишка об НХЛ: "Раньше был фанатом "Филадельфии" и Ягра. Сегодня у 
меня больше нет любимого клуба, но слежу за многими игроками" 
(Sports.ru) 
Адам Лишка рассказал, что был фанатом "Филадельфии" и Яромира Ягра.  

перейти к статье 

Межсезонье "Нефтехимика": потеряли уйму лидеров, но смогли найти 
достойные замены (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Волки" снова претендуют на попадание в плей-офф. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов высказался о правиле "трех секунд" за 
воротами (Чемпионат.com) 



 

 

Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал введение правила 
"трех секунд" в лиге, согласно которому будет запрещено держать шайбу за 
воротами в трапеции больше трех секунд. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

СКА подписал новый контракт с нападающим Святославом 
Гребенщиковым (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб СКА подписал новый двусторонний контракт с нападающим 
Святославом Гребенщиковым.  

перейти к статье 

Защитник Бородкин подписал просмотровый контракт с "Трактором" 
(Чемпионат.com) 
Защитник Артем Бородкин подписал просмотровый контракт с "Трактором".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Команды МХЛ сыграют в юбилейном мемориале Беляева в Череповце 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Превью первого предсезонного турнира.  

перейти к статье 

"Крылья Советов" крупно обыграли МХК "Спартак" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Столичное дерби осталось за сетуньцами.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ирина Костина: "Надеюсь, что завоюем медали - поэтому хотела в 
"Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Интервью с новичком дмитровского клуба.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Главный тренер "СКА-Нева" возглавит сборную России U23 на 
предсезонном турнире в Сочи (Чемпионат.com) 
Главный тренер "СКА-Нева" Николай Воеводин возглавил сборную России U23 
на предсезонном турнире в Сочи 

перейти к статье 

Сборная России - победитель Кубка Сириуса U17 (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
Юниорская сборная России U17 в заключительном матче на Кубке Сириуса U17 
уступила команде Центрального ФО, но все равно стала победителем турнира. 

перейти к статье  



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Шарангович - об игре в АХЛ: очень трудный период, были мысли 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Калгари" Егор Шарангович рассказал, что ему тяжело дались два 
первых сезона в Северной Америке, которые он провел в АХЛ за фарм-клуб 
"Нью-Джерси". 

перейти к статье 

Российский вратарь судится с "Торонто" из-за контракта. Он хочет 5 млн 
долларов, но у клуба нет таких денег (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Илья Самсонов - третий россиянин в арбитраже. 

перейти к статье  

СМИ: вратарь Самсонов подписал однолетний контракт с клубом НХЛ 
"Торонто" (ТАСС) 
По результатам арбитражных слушаний вратарь получил зарплату в $3,55 млн 

перейти к статье 

Разное 
 

В Сергиево-Посадском округе прошел хоккейный турнир IRONICE-2023 

(РИАМО (riamo.ru)) 
В состязании приняли участие четыре любительские команды - ХК "Загорский 
трубный завод", ХК "Газпром трансгаз Москва", ХК "Уральская сталь", ХК 
"Трубная металлургическая компания". 

перейти к статье  



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский - о желании Лайпсика получить паспорт РФ: "Думаю, дело в 
уровне жизни в России" (Sport24.ru, Москва, 23 июля 2023) 
Прославленный советский и российский хоккеист Валерий Каменский 
прокомментировал желание канадского легионера СКА Брендана Лайпсика 
получить российское гражданство.  
Лайпсик выступает в России с 2020 года.  
 - Можно только приветствовать таких хоккеистов, как Лайпсик. Думаю, тут дело 
даже не в хоккее, а в стране. Россия многих иностранцев привлекает, чтобы 
работать и жить с комфортом. А для нашего хоккея и КХЛ - это только плюс! Мы 
только рады приветствовать канадцев, американцев и европейцев, которые 
хотят получить российское гражданство.  
 - Связано ли такое желание иностранцев получить российский паспорт с новым 
лимитом на легионеров?  
 - Слишком сложная процедура, чтобы обходить лимит. Думаю, дело в уровне 
жизни в России. Многим иностранцам тут нравится, поэтому они выбирают свое 
будущее в России, - сказал Каменский в беседе с корреспондентом Sport24 
Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-23-kamenskiy-o-zhelanii-laypsika-poluchit-
pasport-rf-dumayu-delo-v-urovne-zhizni-v-rossii 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов: звезд в КХЛ практически нет, а топовые игроки собраны в 
нескольких клубах (Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Хоккейный эксперт и бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов оценил 
текущий уровень лиги и порассуждал о том, как повлияет новое правило на игру 
защитников. 
"Звезд в КХЛ практически нет, но нас ждет интересный сезон. Все топовые игроки 
собраны в нескольких клубах, а все остальные хоккеисты примерно одного 
уровня. Поэтому на первую роль будет выходить работа тренеров и то, как они 
смогут подготовить свою команду к длинному чемпионату. Из КХЛ уходят 
мастеровитые игроки, и не так много их приезжает из других чемпионатов, еще 
сократили лимит на легионеров. 
Сейчас сделали правило, что защитнику нельзя находиться за воротами больше 
трех секунд. Благодаря этому будет больше остроты у ворот обороняющейся 
команды и больше голов, потому что защитники станут ошибаться. Но это 
понизит квалификацию молодых игроков обороны, ведь от них станут требовать 
более простых действий, выбрасывать шайбу по борту. Возможно, игра 
упростится и станет менее интересной. 
Первые 10-15 матчей команды будут притираться, а потом мы уже поймем, 
пойдут ли эти изменения на пользу. Мастерства сейчас не так много, но интриги 
будет больше. Должна быть большая плотность в таблице, и до конца 
регулярного чемпионата будет непонятно, кто попадает в восьмерку".  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-23-kamenskiy-o-zhelanii-laypsika-poluchit-pasport-rf-dumayu-delo-v-urovne-zhizni-v-rossii
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-23-kamenskiy-o-zhelanii-laypsika-poluchit-pasport-rf-dumayu-delo-v-urovne-zhizni-v-rossii
https://www.sports.ru/hockey/1115323164-kamenskij-o-zhelanii-lajpsika-poluchit-grazhdanstvo-rossii-delo-v-urov.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1920584_Inostrancy_vybirajut_svoje_budushheje_v_Rossii_potomu_chto_im_nravitsa_uroven_zhizni_zdes__Kamenskij
https://allhockey.ru/news/show/484619-Kamenskij_prokommentiroval_reshenie_Lajpsika_poluchit_grazhdanstvo_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1920584_Inostrancy_vybirajut_svoje_budushheje_v_Rossii_potomu_chto_im_nravitsa_uroven_zhizni_zdes__Kamenskij


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5180621-schitov-zvyozd-v-khl-
prakticheski-net-a-topovye-igroki-sobrany-v-neskolkih-klubah.html 

К заголовкам сообщений 

Дрозг рассказал, как в Федерации хоккея Словении относятся к его 
выступлению в КХЛ (ТАСС, Москва, 23 июля 2023) 
Федерация хоккея Словении рада тому, что ее спортсмены выступают в Фонбет 
- Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), поскольку участие в ней является 
хорошей игровой практикой. Об этом ТАСС в воскресенье рассказал словенский 
нападающий хабаровского "Амура" Ян Дрозг.  
24-летний нападающий, выступающий за "Амур" с прошлого сезона, на 
чемпионате мира этого года в Финляндии и Латвии провел семь матчей, в 
которых забросил три шайбы.  
"В Словении стараются не политизировать спортивные вопросы, федерация 
допускает всех игроков до участия в составе сборной на чемпионате мира. Если 
я хочу играть в КХЛ или, например, в Канаде, то проблем с этим не возникает. 
Выбирая хоккеистов для национальной сборной, у нас не обращают внимания, 
играю ли я в России или где-то еще. Если я хочу играть на чемпионате мира, я 
буду стараться играть за свою сборную", - сказал Дрозг.  
"После продления контракта с "Амуром" поводов общаться со своей федерацией 
у меня не было. Словенская федерация приветствует, чтобы хоккеисты 
выступали в России, так как тут хорошая игровая практика для хоккеистов 
сборной", - добавил он.  
Федерации хоккея Финляндии, Швеции, Чехии, Словакии ранее сообщили, что в 
сборные их стран не будут вызываться игроки, выступающие в КХЛ.  

https://tass.ru/sport/18341431 

Похожие сообщения (8): 

• Lenta.Ru, Москва, 23 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Словенский нападающий "Амура" Дрозг назвал Хабаровск хоккейным 
городом (ТАСС, Москва, 23 июля 2023) 
Хабаровск, где играет клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Амур", является по-настоящему хоккейным городом. Такое мнение ТАСС 
высказал в воскресенье словенский нападающий команды Ян Дрозг.  
"Первое, что хочется сказать про Хабаровск, - поскольку он удален от остальных 
городов, где играют команды КХЛ, то приходится летать очень много, и 
обращают на себя внимание именно перелеты. Но сам город мне очень 
нравится, приятно там играть, так как там хоккейные болельщики и город 
реально хоккейный. Трибуны тепло встречают тебя", - сказал игрок.  
В межсезонье на посту главного тренера "Амура" Вадима Епанчинцева сменил 
Андрей Мартемьянов. "Смена тренера меня совсем не пугала - это нормальное 
явление. В своей карьере я сменил немало тренеров, и это не проблема", - 
подчеркнул он.  
Форвард выступает за "Амур" с прошлого сезона, в 40 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ он по системе "гол+пас" набрал 21 очко (8+13).  

https://www.championat.com/hockey/news-5180621-schitov-zvyozd-v-khl-prakticheski-net-a-topovye-igroki-sobrany-v-neskolkih-klubah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5180621-schitov-zvyozd-v-khl-prakticheski-net-a-topovye-igroki-sobrany-v-neskolkih-klubah.html
https://tass.ru/sport/18341431
https://lenta.ru/news/2023/07/23/normotnosyatsya/
https://www.championat.com/hockey/news-5180839-drozg-rasskazal-kak-v-federacii-hokkeya-slovenii-otnosyatsya-k-ego-vystupleniyu-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/484604-Drozg_Federaciya_hokkeya_Slovenii_privetstvuet_chtoby_igroki_vystupali_v_Rossii
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-23-yedinstvennyy-slovenets-v-kkhl-federatsiya-khokkeya-nashey-strany-privetstvuyet-chtoby-igroki-vystupali-v-rossii
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-amura-drozg-rasskazal-kak-v-federacii-hokkeya-slovenii-otnosyatsya-k-ego-vystupleniyu-v-khl-2104470/
https://www.sports.ru/hockey/1115322659-yan-drozg-v-slovenii-starayutsya-ne-politizirovat-sportivnye-voprosy-f.html


 

 

https://tass.ru/sport/18341467 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Все тренеры клубов КХЛ в сезоне-2023 (Sport24.ru, Москва, 23 июля 2023) 
Федоров идет за третьим Кубком Гагарина за три года.  
После того как "Куньлунь" объявил о назначении Виктора Игнатьева, во всех 
клубах КХЛ без исключения стали известны главные тренеры. Sport24 
представляет каждого.  
"Авангард". Михаил Кравец  
Тренер, который спас прошлый сезон для "Авангарда", но оказался беспомощен 
в противостоянии с Зинэтулой Билялетдинов, получил шанс на первый 
полноценный чемпионат во главе омской команды. Хотя боссы "ястребов" не 
скрывали, что искали тренера на стороне, в том числе пытались уговорить Боба 
Хартли вернуться на лавку. Не вышло - обратились к запасному варианту. 
Проявив себя в качестве неплохого пожарного, Кравец остается тренером-
загадкой. Как он проведет предсезонку? Как справится без Толчинского, Грицюка 
и, возможно, Ткачева?  
"Автомобилист". Николай Заварухин  
Представитель уфимской тренерской династии уже несколько лет входит в число 
самых перспективных тренеров страны. Дед, как его называли во время игровой 
карьеры, помогал Крикунову, Мартемьянову и Питерсу, а в качестве главного 
тренера выводил "Сибирь" во второй раунд плей-офф. "Автомобилист" - команда 
совершенно иных амбиций, но для нее даже преодоление первого барьера в 
Кубке Гагарина будет чем-то нетривиальным. А если Заварухин выведет 
"Автомобилист" хотя бы в финал конференции, о нем можно будет говорить как 
о состоявшемся, а не перспективном специалисте. Состав для этого у него есть, 
и очень приличный.  
"Адмирал". Леонид Тамбиев  
Латвийский специалист - главный творец прошлогодней сенсации. "Адмирал" 
прошел во второй раунд благодаря блистательной игре своего вратаря Никиты 
Серебрякова и системе Леонида Тамбиева. Что один, что другой остались во 
Владивостоке вопреки всевозможным слухам. Сумеют ли "моряки" повторить, а 
то и развить успех минувшей весны? В это есть некоторые сомнения. Тамбиев - 
тиран, заставляющий игроков отдаваться на 146%, а те, в свою очередь, от него 
быстро устают. То, что "Адмирал" сохранил костяк, может сыграть как на пользу 
в плане сыгранности, так и в привести к трениям с коучем.  
"Ак Барс". Зинэтула Билялетдинов  
За последний год первым лицам Татарстана дважды приходилось уговаривать 
Зинэтулу Билялетдинова не бросать главный клуб республики. Уговоры № 1 
привели к тому, что "Ак Барс" избавился от сколков и скандалов, стал играть в 
соответствии со звездным составом, а по итогу добрался до финала Кубка 
Гагарина. Чем очередное одолжение тренера Билла обернется теперь? Какое-
то время он раздумывал, стоит ли дальше тренировать, но окончательный выход 
на пенсию отложил как минимум еще на год. Есть полное ощущение, что своего 
последнего слова великий тренер еще не сказал. У него есть роскошный шанс 
выиграть свой четвертый Кубок Гагарина.  
"Амур". Андрей Мартемьянов  
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За свою историю "Амур" лишь дважды принимал участие в розыгрыше Кубка 
Гагарина. Пробивались в плей-офф хабаровчане при Ханну Йортикке и Андрее 
Мартемьянове. И если одиозный финн уже давно не тренирует, то вернуть 
Мартемьянова дальневосточникам удалось после того, как разошлись их пути с 
"Сибирью". Этот тренер зарекомендовал себя как специалист, при котором 
команды стабильно проходят регулярный чемпионат и уверенно заходят в плей-
офф. Вроде бы то что нужно "Амуру", давно не принимавшему участие в играх 
на вылет. Но глядя на некоторые трансферы "тигров" вроде Егора Коршкова или 
Алекса Броадхерста, думается, им этого будет мало.  
"Барыс". Андрей Скабелка  
Прошлый сезон обернулся для "Барыса" провалом - главный клуб Казахстана не 
вышел в плей-офф. Соответственно, большинство критических стрел полетели 
в Андрею Скабелку. А после того как сборную на чемпионат мира повез другой 
тренер, можно было предположить, что казахстанский этап карьеры 
белорусского специалиста подошел к концу. Но нет. Скабелка не попал в Латвию 
по политическим причинам, а в клубе ему дали еще один шанс, попутно привезя 
новую группу легионеров и вернув топового вратаря в лице Паскуале.  
"Витязь". Александр Завьялов  
Пожалуй, самый загадочный тренер из всех, кто выведет свои команды на 
предстоящий сезон КХЛ. Причем загадкой является сама рокировка Вячеслава 
Буцаева на его ассистента. "Витязь" хоть и проиграл без шансов "Локомотиву", 
но в плей-офф при Буцаеве все-таки вышел. Поговаривают про тяжелую 
атмосферу внутри коллектива, которая возникла по вине тренера. Но почему 
именно Завьялов? Ранее он отвечал за защитников и помогал разным 
специалистам: от Скудры до Билялетдинова. И вот, в 53 года - дебют в качестве 
главного тренера.  
"Динамо" Минск. Дмитрий Квартальнов  
Большой вызов принял Дмитрий Квартальнов. Начиная с 2014 года этот тренер 
руководил исключительно топ-клубами с чемпионскими амбициями. Но вплотную 
к Кубку Гагарина Квартальнов подошел лишь однажды, но все равно проиграл. 
Получив клеймо некубкового тренера, Дмитрий Вячеславович сделал шаг назад. 
Своего рода дауншифтинг в Беларусь он совместил с первым за свою карьеру 
опытом работы со сборной. А еще любопытно, как Квартальнов сработается с 
обилием легионеров. Далеко не со всеми иностранцами этот коуч находил общий 
язык, тогда как в Минске таковых немерено.  
"Динамо" Москва. Алексей Кудашов  
Своеобразный вызов ожидает и другого динамовского тренера. Алексей 
Кудашов начинает свой третий сезон в Москве, и он наверняка будет непохожим 
на предыдущие два. Когда этот тренер только возглавил бело-голубых, ему в 
наследство достались Шипачев с Войновым, которых Кудашов пусть и встроил в 
состав, но необходимого мэтча у лидеров и наставников не было. Прошлый 
сезон "Динамо" провело в эконом-режиме. Касается это как подбора игроков, так 
и амбиций. И вот, перестройка резко оборвалась подписанием Ожиганова с 
Гусевым. С Кудашова теперь будут спрашивать по полной программе, а 
насколько новички впишутся в рабочий стиль москвичей - вопрос.  
"Куньлунь". Виктор Игнатьев  
Ситуация в "Куньлуне" чем-то напоминает сценарий "Витязя". Не зря же эти 
команды являются соседями по Подмосковью. И там, и там к управлению прошел 
специалист, до этого работавший в штабе помощником. Более того, Завьялов с 
Игнатьевым - ровесники. Виктор, как и новый главный тренер "Витязя", раньше 
никогда не трудился главным тренером. А вот ассистентом был в бесчисленном 
количестве клубов, а также сборной Латвии. В частности, он помогал Илье 



 

 

Воробьеву в "Магнитке", но перед "серебряным" плей-офф покинул уральский 
клуб. В "Куньлуне" перед ним стоит крайне специфическая задача: помимо 
результатов в КХЛ латвийский специалист должен добиться успешной 
квалификации олимпийской сборной Китая.  
"Лада". Олег Браташ  
Кандидатами на пост главного тренера "Лады" назывались самые разные 
специалисты. Например, Вячеслав Буцаев, для которого Тольятти - не чужой 
город, или Павел Дестяков, вошедший в тренерский штаб "автозаводцев" на 
должности ассистента. В итоге дебют в лиге ждет Олега Браташа, который 
хорошо известен по работе с молодежкой "Спартака", различными сборными, а 
в КХЛ его опыт ограничивается ролью ассистента в "Локомотиве". В Тольятти же 
он оказался благодаря лобби со стороны ФХР и СКА.  
"Локомотив". Игорь Никитин  
Тренер, добравшийся до Кубка Гагарина с ЦСКА, не теряет надежды переложить 
свой чемпионский опыт на ярославскую землю. А в "Локомотиве", в свою 
очередь, верят, что система Игоря Никитина работает и без Капризова с 
Сорокиным. Поначалу он пытался переманивать бывших подопечных по ЦСКА, 
но этим летом "железнодорожники" обошлись без громких приобретений. Вся 
надежда на то, что Никитин все-таки поменял менталитет ярославских 
хоккеистов. Да и перекрестный плей-офф может сыграть "Локомотиву" и его 
тренеру на руку.  
"Металлург". Андрей Разин  
Если Квартальнов после ЦСКА, "Локомотива" и "Ак Барс" взялся за работу с 
середняком, то Андрей Разин проделал в это межсезонье обратный путь. Так и 
не пробившись с "Северсталью" во второй раунд плей-офф, этот специалист 
сумел покорить сердца многих нейтральных болельщиков. Молодая команда под 
руководством Разина умудрилась покусать даже ЦСКА, заставив будущих 
чемпионов сыграть все семь матчей. Очевидно, что в Череповце тренер уперся 
в потолок. Но что насчет возможностей в Магнитогорске? "Металлург", конечно, 
богаче "Северстали", но скудный рынок намекает на то, что Андрей 
Владимирович снова будет тренировать почти беззвездную команду.  
"Нефтехимик". Олег Леонтьев  
"Нефтехимик" - скромная, но по-спортивному честная команда. Олег Леонтьев - 
не самый раскрученный, но весьма прогрессивный тренер. "Волки" при нем 
играют агрессивно и весьма зрелищно, хотя и не прыгают выше головы. Кажется, 
они созданы друг для друга. Интересно, как под руководством Леонтьева проявят 
себя Александр Дергачев и Наиль Якупов, которым явно нужна была 
перезагрузка.  
"Салават Юлаев". Виктор Козлов  
Вылет в первом раунде Кубка Гагарина - это явно не то, чем могут быть довольны 
уфимские болельщики. Они еще помнят золотые годы, когда за "Салават Юлаев" 
играли Радулов, Григоренко, Сапрыкин, Кольцов и Козлов. Теперь Козлов - 
главный тренер, а главная команда Башкирии уже давно не тот монстр со 
звездами в каждом звене. Успехов в новой роли у Виктора пока не наблюдается, 
но в него верит глава республики. Во многом иммунитет от властей он заслужил 
внедрением в состав местных воспитанников.  
"Северсталь". Андрей Козырев  
Заменить Андрея Разина в Череповце призван Андрей Козырев. Собственно, как 
и Браташ, Завьялов и Игнатьев, на уровне КХЛ он главным тренером еще не 
работал. Козырев больше известен как ассистент Игоря Ларионова. В "Торпедо" 
помощник Профессора отвечал как за оборону, так и за тактику в целом. 
Ценнейший кадр. Разница с другими вечными ассистентами в том, что Козырев 



 

 

был главным в "СКА-Неве" и сделал питерский фарм-клуб самой яркой командой 
ВХЛ. Сумеет ли он провернуть этот трюк с молодой "Северсталью"? Планка, 
задранная Разиным, весьма велика.  
"Сибирь". Дэвид Немировски  
После того как Грэг Айрлэнд покинул пост главного тренера "Куньлуня", Крэйг 
Вудкрофт ушел из минского "Динамо", а "Авангард" не договорился о камбэке 
Боба Хартли, в КХЛ почти не осталось тренеров из дальнего зарубежья. "Почти" 
- потому что Дэвид Немировски хоть и обладает канадским гражданством, а 
родился в Торонто, прекрасно говорит на русском языке, а его корни уходят в 
Одессу. Но главное не это, а то, что назначив его, "Сибирь" хочет кардинально 
поменять вектор. Будучи долгие годы образцом рабоче-крестьянской команды, 
теперь она стремится быть похожей на "Торпедо". Немировски, возглавлявший 
нижегородцев до Ларионова, для этого подходящий кандидат.  
СКА. Роман Ротенберг  
В том, что после победы в Кубке континента Роман Ротенберг продолжит свою 
работу, сомнений не было изначально. Не в состоянии пошатнуть его позиции 
даже вылет от ЦСКА. Но в новый сезон самый могущественный человек 
российского хоккея вступает в новом статусе. Он больше не генеральный 
директор СКА, зато обладатель рекордного пятилетнего контракта. Сколько 
Кубков Гагарина Роман Борисович выиграет за этот срок? Отсчет пошел. Правда, 
для начала "армейцам" нужно серьезно почистить состав, дабы уместиться под 
потолок зарплат. Болит ли у Ротенберга голова на этот счет или он сосредоточен 
исключительно на тренерстве?  
"Сочи". Дмитрий Кокорев  
За прошлый сезон "Сочи" сменил трех главных тренеров, что само по себе нечто 
экстраординарное. Андрей Назаров не смог дать южанам ничего кроме драк. 
Сергей Светлов, несмотря на репутацию тренера-спасителя, не сумел напитать 
коллектив своей энергией. Дмитрию Кокореву, в свою очередь, не удалось 
поднять сочинцев с последнего места в лиге. Несмотря на это в 44-летнем 
специалисте, который успешно работал в МХЛ с "Капитаном", разглядели 
потенциал и доверили серьезно усилившихся "леопардов".  
"Спартак". Алексей Жамнов  
И снова дебютант. Хотя считать таковым Алексея Жамнова крайне трудно. Он 
таковым является чисто формально. Еще будучи генеральным менеджером 
"Атланта" и "Спартака", великолепный в прошлом центрфорвард вставал на 
лавку в экстренных ситуациях. Два года Жамнов числился главным тренером 
сборной России, из которых он вынес серебро Олимпийских игр. В национальной 
команде ему помогали действующие тренеры КХЛ Кудашов и Федоров, а также 
Гончар, нашедший впоследствии работу в НХЛ. В "Спартаке" Алексею Юрьевичу 
будут помогать Уланов и Ковалев - помощники иного полета. При этом состав у 
красно-белых вырисовывается крайне интересный. Главное, чтобы у Жамнова 
хватило мотивации работать в режиме 24/7.  
"Торпедо". Игорь Ларионов  
Ларионов вполне может быть ролевой моделью для Жамнова. Тоже 
центрфорвард. Тоже долго шел к работе тренера. Тоже возглавил клуб-середняк 
после небольшого опыта в сборной. Только Профессор тренировал не главную 
команду страны, а молодежку. В итоге ларионовское "Торпедо" стало открытием 
прошлого сезона. Сможет ли Жамнов повторить этот путь? Но не менее 
интригующим вопросом видится будущее самого "Торпедо". Теперь с 
нижегородцев будут требовать не только красивую игру, но и результат. Как-
никак, выход во второй раунд обязывает не опускать планку. Кроме того, 



 

 

считается, что именно Козырев, а не Ларионов - настоящий мозг этой команды. 
У Профессора будет шанс опровергнуть этот тезис.  
"Трактор". Анвар Гатиятулин  
Поменялись помощники не только у Ларионова, но и у Анвара Гатиятулина. 
Причем полностью. Новый генменеджер "Трактора" Алексей Волков пересобрал 
тренерский штаб черно-белых, оставив только Гатиятулина, который защищен 
членством в совете директоров и действующим контрактом. И если уход 
Козырева из "Торпедо" рискует обернуться превращением кареты в тыкву, то 
изменения в "Трактора" должны стать положительным импульсом. Ниже, чем в 
прошлом сезоне, челябинцам падать некуда, а прежние помощники Гатиятулина 
были откровенно слабыми и не инициативными.  
ЦСКА. Сергей Федоров  
Вчерашний тренер-дебютант сегодня уже тренер-чемпион. Причем двукратный. 
Можно продолжать говорить о том, что Сергея Федорова играет его свита, а 
причина побед нынешнего ЦСКА в его стабильном костяке, но факт остается 
фактором. Если Федоров возьмет третий кубок за три года, он войдет в историю 
как единственный и неповторимый. Зинэтула Билялетдинов и Олег Знарок 
ограничивались золотыми дублями.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-23-vse-trenery-klubov-kkhl-v-sezone-
20232024-daunshifting-kvartalnova-odolzheniye-bilyaletdinova-povysheniye-razina 

К заголовкам сообщений 

Первая пятилетка Ротенберга (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 23 июля 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  
"Кредит доверия как прочный фундамент для команды победителя" 
Лето продолжает оставаться волнительным для СКА. Глобальные перестановки 
коснулись не только игрового состава. Наверху тоже идут тектонические сдвиги. 
Например, покинул клуб Андрей Точицкий. Человек, на плечах которого 
держался питерский хоккей последние полтора десятилетия, проделывал много 
черновой, незаметной публике работы.  
Поражает калейдоскоп его должностей с 2008 года в СКА - генеральный 
менеджер, далее спортивный директор, управляющий директор, генеральный, 
вновь исполнительный - последние три года. Одновременно он возглавлял 
Федерацию хоккея Ленинградской области. На этой работе, вероятно, сейчас и 
сосредоточится. 
А вот Роману Ротенбергу за свое ближайшее будущее переживать не стоит - с 
ним клуб продлил контракт сразу на пять лет. Рекордное соглашение для 
тренеров в российском спорте. Да и в НХЛ вспоминается только Майк Бэбкок, 
заключивший в свое время уникальное соглашение с "Торонто" на восемь лет. 
Видимо, совет директоров (туда входит и Роман Борисович в качестве 
заместителя председателя), оказался впечатлен его работой со СКА в 
последние полтора года - команда дважды выходила в финал Западной 
конференции. 
С этого рубежа и до Кубка Гагарина недалеко. Теоретически, по крайней мере, 
за пятилетку такой результат достичь вполне реально, если постараться. 
А пока сам главный тренер заявил, что "рассматривает такой кредит доверия, как 
прочный фундамент, на котором будет построена мощная, современная команда 
победителей".  
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Тем более что творить на площадке ему будет теперь проще, он освобожден от 
рутины - покинул пост генерального директора (его займет Дмитрий 
Константинов, ранее занимавший должность финансового директора СКА). 
Ожиганов - по цене двух  
походов в супермаркет  
Хотя коммерческая составляющая СКА иногда не вызывает вопросы. Понятно, 
что сейчас у армейцев перебор квалифицированных игроков. Но насколько 
правильно расставаться с ними за небольшие деньги?  
Например, за переход девяти хоккеистов (вратаря Богданова, защитников 
Грязнова, Калабушкина, Корешкова и Солянникова, нападающих 
Алтыбармакяна, Колтыгина, Ожгихина, Попугаева), по информации "Спорт уик-
энда", СКА получил от "Лады" всего 5 миллионов рублей.  
Чуть больше пятисот тысяч за одного экс-армейца. Не так много даже с учетом, 
что не все они играли за "основу". Просто для понимания ситуации: прописанная 
в документах ФХР компенсация за переход 12-летнего хоккеиста из одной 
академии в другую составляет 150 тысяч рублей. А за недавно приобретенных 
братьев Федотовых СКА выплатил "Торпедо", по нашей информации, порядка 
110 миллионов, плюс один игрок и права на другого. Да и обмен тех же Попугаева 
и Алтыбармакяна из "Сочи" в прошлом сезоне обошлось на порядок дороже.  
За символическую сумму ушел в московское "Динамо" и ведущий защитник 
последних лет Игорь Ожиганов. 30-летний хоккеист в прошлом сезоне набрал 37 
очков в регулярном чемпионате и 7 в плей-офф. Но "бело-голубым" он обошелся, 
по сведениям "Спорт уик-энда", в пару походов в супермаркет - 10 тысяч рублей.  
Правда, динамовцы все равно оказались в убытке - год назад они отдали своих 
лидеров - Вячеслава Войнова и Вадима Шипачева - "Ак Барсу" всего за одну 
тысячу рублей. Вот такая иногда экономика в КХЛ.  
Спортивного директора "Трактора"  
подвел мефедрон  
Неожиданное известие ждало челябинский "Трактор" перед выходом из отпуска 
- клуб лишился спортивного директора. Нет его не переманили более богатые 
конкуренты. Все печальнее. Дмитрий Шинин, согласно версии полиции, оказался 
мефедроновым наркоманом. С несколькими граммами наркотического вещества 
его задержали челябинские силовики. 
Как в таком состоянии он работал в очистке, то есть клубе, - пока секрет. В самом 
"Тракторе" тут же поспешили откреститься от своего уже бывшего директора. 
"Сегодня стало известно о ситуации с участием Шинина, - говорится в сообщении 
клуба. - Ведутся следственные действия, о дальнейшем ходе которых будет 
сообщено в официальных источниках. "Трактор" принял решение о прекращении 
сотрудничества со специалистом". 
Забавно, что Шинин долгое время, будучи еще действующим хоккеистом 
уральской команды, исполнял роль капитана. И по логике вещей должен был 
служить примером для всех. По окончании карьеры, в 2019 году, Дмитрия взяли 
на работу в родной клуб на достаточно высокую должность, но дальше в его 
жизни что-то пошло не так.  
Сафин отказался от чешского гражданства  
За последнее время мы привыкли, что многие российские спортсмены, 
оказавшись в условиях международной изоляции, в срочном порядке меняют 
себе гражданство. В КХЛ же пока идет только обратный процесс.  
Получить паспорт с двухглавым орлом нынешним летом пожелали уже два 
канадца - защитник московского "Динамо" Брайан Менелл и форвард СКА 
Брендан Лайпсик. Но если в искренности заокеанских хоккеистов еще можно 
сомневаться, то у Остапа Сафина, новичка "Лады", похоже, порыв шел изнутри 



 

 

души. Заключив с тольяттинцами всего лишь пробный контракт до 15 августа 
(основного может и не быть), Сафин сразу решил отказаться от чешского 
гражданства и взять российское.  
При этом 24-летний хоккеист родился в Праге, куда переехала вся его семья из 
России, и выступал в свое время за юниорскую и молодежную сборные Чехии. 
Прошлый сезон форвард провел в пражской "Спарте", а до этого пять лет искал 
счастья в Северной Америке, включая фарм-клуб "Эдмонтона".  
В свое время, кстати, Остап говорил, что не хотел бы играть за Россию, мол, 
Чехия ему дала в хоккее все. Но теперь, видимо, свое мнение поменял. 
Чех меняет хоккейные клубы  
Если вы думаете, что Петр Чех давно закончил с большим спортом, то 
заблуждаетесь. Он по-прежнему, достигнув 41 года, играет, но только уже не в 
футбол, а в хоккей. Правда, на той же позиции - вратаря.  
Недавно Петр подписал контракт с "Оксфордом" из второй британской лиги. Это 
уже третий клуб в хоккейной карьере бывшего футбольного голкипера "Челси" и 
"Арсенала".  
Ранее он выступал за "Гилмфорд Феникс" и "Челмфорд". За последнюю команду 
(тоже из второго британского дивизиона) в прошлом сезоне провел 11 матчей и 
одержал шесть побед, пропуская в среднем 3,89 шайбы за игру и отражая 90,3 
процента бросков. Не самые плохие показатели для человека, который недавно 
был топовым футболистом. 
"Слышал хорошие отзывы о новом клубе, - сказал Чех. - Понятно, что у 
"Оксфорда" большие амбиции. Надеюсь, что смогу помочь им в этом". 
Селянне станет телеведущим  
А вот легендарного финского хоккеиста Теему Селянне в юности вызывали сразу 
в три юниорские сборные своей страны - по хоккею с шайбой, хоккею с мячом 
(бенди) и футболу. Но главным его увлечением, кроме шайбы, стали не мячи, 
плетеные и кожаные, а автомобили.  
Селянне - фанат автоспорта, и в 1990-е годы даже участвовал в чемпионате 
мира по ралли под псевдонимом Teukka Salama (в контракте в НХЛ существовал 
запрет на занятие опасными видами спорта). А еще в его коллекции было до 42 
элитных авто различных марок. Одним словом, он в этой теме такой же большой 
спец, как и в хоккее. 
Поэтому никого не удивило, что недавно Теему пригласили на один из местных 
каналов стать соведущим финской версии Top Gear - известной передачи на 
автомобильную тематику. В рамках шоу ведущие будут проверять друг друга и 
гостей на знания о "тачках", а также тестировать гоночные навыки. Первые 
выпуски планируют запустить в свет весной будущего года.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223551-pervaya-
pyatiletka-rotenberga 

К заголовкам сообщений 

Сын Русского Танка раскрылся у Ларионова. А теперь подписал хитрый 
контракт в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 июля 2023) 
Николай Коваленко продолжит карьеру в "Торпедо" на правах аренды у 
"Колорадо".  
Николай Коваленко все-таки подпишет контракт с "Колорадо". Правда, условия 
хитрые и хоккеист практически не рискует. Сразу после соглашения он будет 
отправлен в Нижний Новгород в аренду. Более того, если к дедлайну нашего 
чемпионата хоккеист не будет числиться в клубе НХЛ, то он тоже сможет 
вернуться.  
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Но в таком контракте есть и минусы. Прежде всего, для Николая. В Америке 
очень ценится преданность клубу, иногда показная. Например, Алексей 
Марченко заработал себе много вистов, когда в прошлом сезоне прибыл в 
Коламбус задолго до открытия тренировочного лагеря. Фактически он всю 
предсезонку провел в США, хотя мог бы спокойно трудиться в России. Но там 
моментально оценили его желание пробиться в НХЛ, что потом вылилось в 
доверие в концовке сезона. 
И, например, игроки, которые сразу же ставят какие-то условия, сталкиваются с 
недоверием. Ах, ты включил в контракт пункт о возвращении домой? Да, имеешь 
право, но мы понимаем, что ты не так и уверен в себе, нашел пути к отступлению 
и в сложной ситуации на тебя нельзя положиться. 
Далее возможны варианты. Например, клуб НХЛ может тебя легко обмануть, 
хотя ты демонстрировал предельную лояльность, как в ситуации с Анатолием 
Голышевым . А, может быть, наоборот, оценит твое терпение и желание 
непременно пробиться в первую команду. 
Но это если рассуждать с североамериканской стороны. С позиции Коваленко 
все предельно понятно. Его выбрал сильный клуб, который сейчас находится в 
расцвете сил. Пробиться в команду чрезвычайно тяжело, а сидеть в фарме 
только потому, что команда входит в число фаворитов турнира, никому не 
хочется. 
Видимо, и Николай прекрасно осознает, что у него не так много шансов за 
океаном. Конечно, сезон в "Торпедо" получился фантастическим. Нападающий 
набрал 61 балл в 66 матчах, установил личные рекорды по результативности и 
передачам. А самое главное - сосредоточился на хоккее, а не на посторонних 
вещах. 
Как мы раньше думали о Коваленко? Слишком переоценивает себя и тратит 
время на конфликты с тренерами. Вполне возможно, Андрей Скабелка в 
Ярославле не был прав по отношению к хоккеисту, но и форвард слишком явно 
демонстрировал свою неприязнь. Кроме того, все помнят его глупые удаления, 
да и по игре были вопросы. 
Плюс за спиной Николая был провальный сезон в "Ак Барсе" . И снова он не 
нашел общего языка с тренером, были проблемы на льду, а менеджерам 
пришлось успокаивать другую молодежь, так как Николай получал слишком 
много доверия. Переезд в Нижний Новгород многое изменил. Но стал ли Николай 
другим? По игре, по дисциплине к нему не было вопросов. Коваленко играл 
много, приносил результат, ставил личные рекорды. 
Однако "Торпедо" в прошлом сезоне - весьма уникальный проект. Мы с 
нетерпением ждем начала нового чемпионата, чтобы понять, останутся ли 
нижегородцы прежними. Сейчас ведь к ним будут относиться иначе. Знаю, что 
тренеры некоторых клубов думают о том, как бороться с этим веселым 
атакующим стилем. Плюс от Игоря Ларионова уехал Андрей Козырев, а ведь 
всем известно, что его влияние на стиль команды было огромно. Понимает это и 
хоккеист.  
Никто не знает, сможет ли Николай провести так сильно и будущий сезон. Но 
даже если не будет получаться как прежде, то он протестирует себя за океаном. 
А если не получится, то вернется без ущерба для репутации. Хотя бы 
попробовал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-kovalenko-podpisal-
kontrakt-s-kolorado-no-prodolzhit-kareru-v-torpedo-na-pravah-arendy-2104429/ 

К заголовкам сообщений 
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Андрей Коваленко: "Рад, что карьера сына идет поступательно, все его 
решения - ответственные" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 июля 2023) 
О контракте лучшего бомбардира "Торпедо" Николая Коваленко с "Колорадо" - 
чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
КОНТРАКТ С "КОЛОРАДО" - ЭТО НОВАЯ МОТИВАЦИЯ  
- В прошедшие выходные одной из главных новостей в нашем хоккее стало 
подписание вашим 23-летним сыном контракта с "Колорадо". Удивлены?  
- Прежде всего скажу, что контракт еще не подписан, это произойдет, видимо, на 
предстоящей неделе. Такое развитие событий - не сюрприз ни для "Торпедо", ни 
для нашей семьи, вопрос заранее обсуждался, все пришли к общему 
знаменателю.  
В любом случае предстоящий сезон Николай, как и планировалось, проведет в 
"Торпедо". В прошлом году ему удалось выйти на определенный уровень. И в 
"регулярке", и в плей-офф он стал лучшим бомбардиром команды, заслужил 
уважение и партнеров, и тренерского штаба, и болельщиков.  
Мне нравится, что Николай не останавливается на достигнутом, он 
сверхмотивирован. Решение по НХЛ - это тоже мотивация для 
профессионального спортсмена.  
- У вас за плечами много сотен матчей в НХЛ. Давали Николаю совет?  
- Знаю, что сын советовался с главным тренером "Торпедо" Игорем 
Николаевичем Ларионовым, с руководством клуба. Естественно, какие-то 
моменты обсуждал и со мной.  
СТАВКА НА МОЛОДЫХ - ЭТО ВЫГОДНЫЙ БИЗНЕС ДЛЯ НХЛ  
- Вы одобрили планы по НХЛ?  
- К Николаю был интерес из задрафтовавшего его "Колорадо" сразу после 
драфта, когда не было полной ясности с его ситуацией в "Локомотиве". Но мы 
всегда говорили о том, что торопиться с Северной Америкой ни в коем случае 
нельзя. Сначала нужно состояться в российском хоккее, вырасти - и только потом 
думать об НХЛ, где в твоему приезду уже будут готовы.  
С этой точки зрения карьера сына идет шаг за шагом, по поступательной. Все его 
решения ответственные. Меня, как отца, это радует, отсюда и одобрение.  
- Можно сказать, что интерес к Николаю со стороны "Колорадо" этим летом стал 
максимальным - особенно после того, как этот клуб в общем-то завалил свой 
сезон?  
- Мне казалось, что даже год назад после завоевания Кубка Стэнли интерес 
"Колорадо" был устойчивый. И тут дело не в результатах американского клуба, а 
в самой кадровой политике НХЛ.  
Поймите, североамериканцы всегда с готовностью и не просто так приглашают 
молодежь, это крайне выгодно в плане бизнеса. Ведь контракты молодых 
минимальны по меркам НХЛ, а рентабельность, наоборот, максимальная - 
команда, ничем не рискуя, выстраивает свое будущее, растет, усиливается.  
Еще и поэтому мы говорили о том, что спешить в НХЛ не нужно. Там ты можешь 
состояться только в том случае, если заявил о себе и готов к конкуренции. 
Кстати, это говорит молодежи и Ларионов.  
ПРЕДСТОЯЩИЙ СЕЗОН "ТОРПЕДО" - САМЫЙ СЛОЖНЫЙ  
- Николай рад, что подписывается с "Колорадо"?  
- Никаких расслаблений и тем более эйфорий ни у кого нет. Предстоящий сезон 
может стать самым сложным.  
- Почему?  
- Мы уже говорили, что наиболее трудное для спортсмена - не подняться на 
определенный уровень, а удержаться на нем и расти дальше. Теперь к Николаю, 



 

 

к его звену и ко всей команде будет приковано особое внимание соперников. Там, 
где год назад, возможно, была недооценка, теперь будет сверхнастрой.  
Мне кажется, в "Торпедо" все это понимают. И игроки, и тренеры, и руководители, 
и, надеюсь, болельщики. Это спорт, все готовы к новым вызовам.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/rad_kariera_syn_rastet_shag_za_shagom_otvetstvenno
/ 

К заголовкам сообщений 

Римашевский о сборах с "Динамо": "Полтора года назад чистил лед на 
матчах, а сейчас на одной лавке с игроками сижу. Это кайф!" (Sports.ru, 
Москва, 23 июля 2023) 
Егор Римашевский поделился впечатлениями от предсезонных сборов с 
"Динамо".  
- Это твои первые сборы с командой КХЛ. Начался второй цикл тренировок - как 
себя чувствуешь?  
- Чувствую себя отлично. В команде хорошая атмосфера, все очень отзывчивые. 
Это касается тренерского штаба, персонала и самих игроков. Меня очень хорошо 
приняли, нет никакой дедовщины. В плане тренировочного процесса сборы 
немного похожи с молодежкой, поэтому все довольно привычно. 
- Кто больше всего внимания уделяет тебе из более взрослых ребят?  
- В лагере развития хорошо познакомился с Даниилом Пыленковым и Антоном 
Малышевым, они помогают освоиться. Сейчас все с нами хорошо общаются, к 
любому можно подойти и спросить о чем-то. Все отзывчивые и все помогут. 
Андрей Миронов и Илья Каблуков ввели в курс дела, рассказали, что здесь и как. 
В целом, никого не хочется выделять, все молодцы. 
- Какие эмоции испытываешь, когда оказываешься рядом с состоявшимися 
хоккеистами?  
- Только в середине тренировки понял, что играю в звене с Никитой Гусевым, 
Джорданом Уилом, Андреем Мироновым и Игорем Ожигановым. Безумно 
кайфанул от этого. 
С остальными получил такие эмоции еще в прошлом году, когда нас взяли на 
двусторонку. Я оказался во всей это варке с тренерами и подсказками, получил 
большой спектр положительных эмоций. 
Полтора года назад чистил лед на матчах и когда слышал краем уха возле борта, 
как игроки разговаривают, был счастлив. А сейчас я с ними на одной лавке и в 
одной раздевалке сижу. Это кайф! 
- Хорошо мотивирует?  
- Да, еще больше хочется что-то делать. На тренировках начал осознавать, что 
совсем недавно смотрел игры с Никитой Гусевым, восхищался. Однажды 
опоздал на встречу с Игорем Вербицким из-за того, что досматривал овертайм 
финала Олимпиады. Сейчас играю с ним на одном льду, в одной майке, - сказал 
нападающий системы "Динамо".  

https://www.sports.ru/hockey/1115323047-rimashevskij-o-sborax-s-dinamo-poltora-
goda-nazad-chistil-led-na-match.html 

К заголовкам сообщений 

Динамо Москва. В преддверии сезона. В очередь за Кубком? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 23 июля 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/rad_kariera_syn_rastet_shag_za_shagom_otvetstvenno/
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Буквально каждый год "Динамо" меняет курс. Команда то собирает звезд и идет 
в сезон с Шипачевым, Яшкиным, Войновым и прочими, то продает их по тысяче 
рублей и делает рабоче-крестьянскую команду с ориентиром на ХК "МВД".  
Состав "ментов" в прошлом сезоне тяжело было назвать грозным, тем не менее 
регулярку они провели очень даже - 87 очков и второе место по показателю 
пропущенных шайб, лучше в плане обороны выглядел только "Локомотив". Что 
точно смазало сезон, так это вылет от "Торпедо". Конечно нижегородцы провели 
фантастический сезон, но тем не менее ростер у оппонента не тот, чтобы считать 
это за норму. 
Трансферы.  
Пришли: з. Пыленков (Северсталь), з. Ожиганов, н. Гусев (оба СКА), н. Морозов 
("Северсталь"), н. Пакетт ("Динамо" Мн), н. Петухов ("Барыс"), н. Ильенко 
("Локомотив"), н. Лапин ("Дизель", ВХЛ), в. Моторыгин ("Тамбов", ВХЛ), з. 
Волченков ("Металлург" Жл, Беларусь), з. Каратай (сборная Беларуси U18), н. 
Гизатуллин ("Нефтяник", ВХЛ), н. Густомесов ("Полет", НМХЛ, пробный), з. 
Кулаков ("Авангард"). 
Покинули клуб: н. Скоренов ("Северсталь"), н. Ефремов ("Салават Юлаев"), н. 
Якимов (завершил карьеру), н. Потапов, н. Лилья ("Амбри-Пиотта", Швейцария), 
з. Новиков ("Баффало", НХЛ), н. О. Зайцев, з. Бойков (Канада), з. Е. Зайцев 
(права в "Спартак"), з. А. Волков, н. Игумнов ("Авангард"), н. Кодола ("Динамо 
Минск"). 
Вратарская линия.  
Пара голкиперов Коновалов - Волков останется без изменений. 
Оба пропускали в среднем около двух шайб в регулярке, отражая 92% бросков. 
Плей-офф впечатление конечно подпортил, но это касается всей команды в 
принципе. Приемлемо.  
Оборона.  
Ген. менеджер действует точечно. Игорь Ожиганов в представлении не 
нуждается. Один из сильнейших русских защитников переходит в "Динамо" за 10 
000 рублей, хотели конечно за 1000, но Ротенберг упирался до последнего, хотя 
любой адекватный человек понимал, что больше никто не даст, ведь 
избавляться от контракта придется. 
Пыленков вырвался из оков "СКА" и шикарно показал себя в "Северстали". 
Даниил действительно был очень хорош и в межсезонье на него претендовал 
целый ряд клубов, но за пару дней до того, как он стал ОСА и получил 
квалификационные предложения удалось его выхватить. 
Отдельного упоминания заслуживает тот факт, что Менелл в процессе 
получения гражданства и легионером считаться не будет. 
Нападение.  
Сага с подписанием Гусева завершилась и пару дней назад вместе с Игорем он 
присоединился к команде. Можно по разному относиться к Никите, но это машина 
по набору очков, форвардов способных стабильно набирать в среднем очко за 
игру + в КХЛ можно пересчитать на пальцах одной руки. 
Первым же важным приобретением стал Седрик Пакетт. Двусторонний, 
адаптированный к КХЛ центр, огромный НХЛовский опыт (около 500 матчей) и 
довольно хорошие показатели в АХЛ. Думаю, что в Минске канадец полностью 
не раскрылся и уже в другом "Динамо" допускаю, что будет выглядеть куда 
лучше. 
Интересно выглядит и подписание в боттом-6 Петухова. Форвард провел 
прорывной сезон, наколотив целых 17 шайб, также на правый фланг подписан 
габаритный Егор Морозов, выбивающий +- 20 очков за сезон. Контракт правда 



 

 

последний получил довольно щедрый и скорее всего его рассматривают в ТОП-
6. 
После получения Менеллом паспорта ждем еще и подписания О'Делла. При 
этом даже после этого в платежке останется 100+ миллионов под потолком и по 
ходу сезона нельзя исключать усиление, но прежде посмотрим на 
предполагаемый ростер. 
Ориентировочный состав.  
Коновалов (Волков) 
Уилл - Пакетт - Морозов 
Мартынов - Ожиганов; 
Гусев - О'Делл - Рашевский 
Миронов - Пыленков; 
Джиошвили - Каблуков - Петухов 
Готовец - Менелл; 
Кудрявцев - Ильенко - Никонов 
Малышев. 
По именам сразу бросается в глаза именитая оборона и страшное большинство. 
Только на синей сыграть могут Менелл, Ожиганов, Миронов, Пыленков, Пакетт 
или Эрик скринят голкипера, Гусев разыгрывает, а Рашевский завершает. 
Тренер.  
Кудашов уже достаточно опытный известный тренер, поработавший в ТОПах и 
сборной. Да, без Кубка Гагарина за плечами и даже финала, но кто знает может 
быть именно Динамо станет его командой. 
Прошлый сезон можно было бы занести в актив, если не вылет от Торпедо. Тем 
не менее тренер на своем месте остался, но вторая неудача будет последней. 
Перед сезоном.  
Многострадальное Динамо возвращается в статус претендентов. 
Команде удалось сохранить лидеров и всех более менее важных игроков, 
потеряли только Муранова, но зато получили целый ряд довольно ярких, 
интересных и самое главное проверенных игроков, котов в мешке тут нет. 
Борьба на Западе намечается серьезная. ЦСКА, СКА, Динамо и Локомотив 
поборятся за расположение в первой четверке. Минск, Торпедо или Спартак 
попытаются дать отпор в первом раунде. Перекрестный плей-офф дает 
отличную возможность дойти до полуфинала Кубка Гагарина, ведь на Востоке 
откровенно сильным пока можно назвать лишь Ак Барс. 
Кажется, что третий раунд в этом сезоне выглядит очень близко.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3177619.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Рыков о невыходе "Трактора" в плей-офф: "Плохо начали 
сезон. Очнулись в середине регулярки, начали набирать очки, но было 
уже поздно" (Sports.ru, Москва, 23 июля 2023) 
Александр Рыков высказался о дебюте в КХЛ в составе "Трактора".  
- В сезоне-2022/23 вы дебютировали в КХЛ. Какие были эмоции?  
- Эмоции непередаваемые. Немного трясло, зрители орали, было очень 
атмосферно. 
Долго ждал первую смену. Потом выпустили, был очень доволен, еще и вышел 
с лидерами в первой пятерке, Бурдасов уступил мне место (смеется). 
- Что чувствовали, сидя на лавке и ожидая, когда вас выпустят?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3177619.html


 

 

- Нужно быть всегда готовым, а это тяжело. В первом периоде не играешь и 
сидишь весь холодный. Потом тренер говорит идти разминаться и выпускает. 
Когда выходишь на лед в такие моменты, ноги сами бегут, мотивация дикая.  
- Вы провели 20 матчей в ВХЛ. Какие отличия КХЛ от ВХЛ подметили?  
- В КХЛ более техничные игроки, быстрее думают. Все побыстрее. 
Если говорить о различиях МХЛ и КХЛ, то отличается все. В КХЛ уже опытные 
игроки, а МХЛ - это начало профессионального уровня. 
- Как думаете, почему "Трактору" не удалось выйти в плей-офф в сезоне-
2022/23?  
- Плохо начали сезон, было много поражений. Очнулись в середине регулярки, 
начали набирать очки, но было уже поздно. 
- Какие цели на сезон-2023/24?  
- Закрепиться в "Тракторе", чтобы получать полноценную игровую практику. Для 
этого нужно много работать, тогда все придет. Нужно все развивать: физику, 
технику рук, катание, - сказал нападающий системы "Трактора".  

https://www.sports.ru/hockey/1115322903-aleksandr-rykov-o-nevyxode-traktora-v-
plej-off-ploxo-nachali-sezon-och.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Константин Двуреченский: "Скудра - фанатик хоккея. Он объясняет 
мельчайшие детали игры. Я проработал с ним полтора года, он многое 
мне дал" (Sports.ru, Москва, 23 июля 2023) 
Константин Двуреченский считает Петериса Скудру фанатиком хоккея.  
В межсезонье 19-летний форвард Двуреченский перешел в систему "Лады" из 
"Сарыарки". 
- Расскажи, как появился вариант с Тольятти и долго ли решался на переход?  
- Все получилось благодаря Петерису Скудре. Хочу выразить ему большую 
благодарность. С ним я проработал полтора года, за это время он многое мне 
дал. 
Когда в чемпионате Казахстана завершился сезон, появился вариант с Тольятти. 
Долго не думал и ни с кем не советовался, решение принял сам, придя к выводу, 
что для моей карьеры здесь будет лучше всего. 
- Как работалось с Петерисом Скудрой?  
- Это фанатик хоккея. Мне еще не доводилось работать с тренером такого 
уровня, у него огромный опыт работы в КХЛ. Это настоящий профессионал, 
который от игроков требует такого же отношения - ты должен быть собран, к 
каждой тренировке быть готовым на все сто. 
Он объясняет даже мельчайшие детали игры и мне, как молодому игроку, 
получить такой полезный опыт было бесценно, - сказал нападающий системы 
"Лады".  

https://www.sports.ru/hockey/1115322985-konstantin-dvurechenskij-skudra-fanatik-
xokkeya-on-obyasnyaet-melchajs.html 

К заголовкам сообщений 

В "Амуре" назвали первоочередной задачей сделать клуб 
привлекательнее для хоккеистов (ТАСС, Москва, 23 июля 2023) 
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Хабаровский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Амур" в 
рамках концепции развития планирует работать над созданием положительного 
имиджа команды, чтобы выступать за нее стало почетным среди игроков. Об 
этом ТАСС в воскресенье рассказал генменеджер "Амура" Вадим Покотило.  
В декабре 2021 года губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев поставил 
задачу хоккейному клубу выиграть Кубок Гагарина в 2026 году.  
"У нас есть дорожная карта по планомерному достижению этой цели, и мы 
выделили определенные этапы, которые должны преодолеть в процессе этого 
движения, - сказал Покотило. - Речь идет не только о результатах, но и о всей 
инфраструктуре клуба, включая количество и качество персонала, различные 
пункты. У нас все это контролируется, мы планомерно к этому идем, 
отчитываемся за эту работу".  
"Мы знаем, что игроков тяжело приглашать на Дальний Восток, это показало и 
нынешнее межсезонье - многие отказывались к нам ехать, хотя мы предлагали 
значительно более выгодные финансовые условия, чем другие клубы. Поэтому 
для нас первоочередное - это создание имиджа клуба, чтобы мы не уговаривали 
хоккеистов, а играть в "Амуре" было почетно. И когда мы достигнем этого всего, 
в том числе и того, чтобы игроки думали только о хоккее и им и их семьям было 
комфортно, это должно дать плоды, чтобы не мы уговаривали игроков, а сами 
выбирали, кого пригласить", - добавил он.  
В предыдущем сезоне "Амур" не сумел попасть в плей-офф КХЛ. Первый матч 
нового сезона хабаровский клуб проведет 2 сентября на выезде против 
подмосковного "Витязя".  

https://tass.ru/sport/18340495 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Лишка об НХЛ: "Раньше был фанатом "Филадельфии" и Ягра. Сегодня у 
меня больше нет любимого клуба, но слежу за многими игроками" 
(Sports.ru, Москва, 23 июля 2023) 
Адам Лишка рассказал, что был фанатом "Филадельфии" и Яромира Ягра.  
- Какая шайба, заброшенная тобой, запомнилась тебе больше всего и почему?  
- Мои самые запоминающиеся голы - два, которые я забил на чемпионате мира 
2019 года, который проходил дома в Словакии. В 19 лет. Это был мой первый 
чемпионат мира, и мне удалось забить два гола в ворота Канады. 
- Есть ли любимая команда и любимые хоккеисты в НХЛ, за которых ты болеешь?  
- Раньше я был фанатом "Филадельфии" и Яромира Ягра. Сегодня у меня 
больше нет любимого клуба, но я слежу за многими игроками, стараюсь учиться 
тому, что у них получается лучше всего. 
- Будешь ли ты вторым Гераськиным после его ухода? Манера игры одна!  
- Я работаю каждый день, чтобы хорошо провести сезон и помочь команде. Верю 
в себя и буду счастлив, если мне удастся провести такой сезон, каким был 
последний у Игоря в нашей команде, - сказал нападающий "Северстали".  

https://www.sports.ru/hockey/1115323346-lishka-o-tom-boleet-li-za-kogo-to-v-nxl-
ranshe-byl-fanatom-filadelfii-.html 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

https://tass.ru/sport/18340495
https://www.sports.ru/hockey/1115323029-genmenedzher-amura-igrokov-tyazhelo-priglashat-na-dalnij-vostok-mnogie.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-23-genmenedzher-amura-pervoocherednoye-sozdaniye-imidzha-kluba-chtoby-my-ne-ugovarivali-khokkeistov-yekhat-v-khabarovsk
https://www.sports.ru/hockey/1115323346-lishka-o-tom-boleet-li-za-kogo-to-v-nxl-ranshe-byl-fanatom-filadelfii-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115323346-lishka-o-tom-boleet-li-za-kogo-to-v-nxl-ranshe-byl-fanatom-filadelfii-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5181393-lishka-ranshe-byl-fanatom-filadelfii-i-yagra-segodnya-u-menya-bolshe-net-lyubimogo-kluba.html
https://allhockey.ru/news/show/484608-Lishka_ran_she_byl_fanatom_Filadel_fii_i_Yagra


 

 

К заголовкам сообщений 

Межсезонье "Нефтехимика": потеряли уйму лидеров, но смогли найти 
достойные замены (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023) 
"Волки" снова претендуют на попадание в плей-офф. 
Восток в следующем сезоне обещает быть конкурентным. Во-первых, 
практически все олигархи, кроме "Автомобилиста" и "Ак Барса", на данный 
момент больше потеряли, чем приобрели. Во-вторых, середняки становятся 
сильнее: "Амур" совершил контрольную закупку с приходом Мартемьянова, 
"Барыс" забрал Скленичку и Паскуале, а "Адмирал" подписал Голубева, 
Чудинова, Варфоломеева, Граоваца и других. Плюс во Владивостоке сохранили 
большую часть лидеров прошлого сезона.  
На фоне команд Востока, которые не могут похвастаться большими деньгами, 
чей потолок зарплат - это пол зарплат (ну или чуть выше), с отрицательной 
стороны выделялись "Лада" и "Нефтехимик". Но если с Тольятти все понятно - 
переходный год из ВХЛ в КХЛ, то "Волки", после сумасшедшего по истории 
прохода в плей-офф, а еще навязывания борьбы в первом раунде "Ак Барсу", 
сами стали жертвами, которых растаскивали по частям в межсезонье - 2023. 
 "Нефтехимик" впечатляет: шесть побед в девяти матчах в этом году. А в 
сентябре проиграли десять игр кряду 
"Нефтехимик" потерял костяк лидеров 
"Волки" летом потеряли Кирилла Воробьева, ставшим в Нижнекамске в сезоне-
2022/2023 лидером по показателю полезности в клубе - "+10". А еще защитник 
зарекомендовал себя, как железный человек, который не боится блокировать 
броски ценой нанесения увечий собственному здоровью. 
Первый бомбардир и лучший снайпер клуба Павел Порядин был обменян в 
"Спартак". Туда же отправился шестой бомбардир и четвертый снайпер 
"Нефтехимика" по итогам прошлого сезона Ансель Галимов.  
Второй бомбардир и третий снайпер "Волков" Вячеслав Лещенко стал игроком 
"Салавата Юлаева". А десятый бомбардир клуба Егор Попов пополнил состав 
челябинского "Трактора". 
Не стоит забывать, что на правах аренды играли за команду из Нижнекамска 
Кизимов, Леонтьев и Илья Федотов. В итоге минус восемь игроков, которые были 
заметными фигурами в системе тренера Леонтьева.  
"Волкам" нужны были лидеры 
Если рассматривать рынок, который был бедным на кадры, то потеря такого 
числа хоккеистов основного состава - трагедия. Правда второстепенные роли 
"Нефтехимик" закрыл быстро - Злодеев, Сериков, Жукенов и Егор Корбит. А вот 
с лидерами не то, чтобы не шло, а просто их трансферы затянулись. 
 Селекция клубов КХЛ в межсезонье: "Амур" усилился, "Магнитка" и "Авангард" - 
в перестройке 
"Волки", в целом, смогли компенсировать уходы Лещенко, Порядина и Галимова. 
Не стоит забывать, что в команде остаются Чивилев, Камара, Митякин и Хохлов. 
То есть, нужно было дополнить топ-6 и взять одного добротного по меркам КХЛ 
защитника. С этим "Нефтехимик" справился. Во-первых, клуб подписал Наиля 
Якупова. И у воспитанника должно все получиться в атакующей модели 
Леонтьева. Игрового времени и доверия у Наиля будет много. 
Во-вторых, пришел в клуб Александр Дергачев - тоже воспитанник, но не 
"Нефтехимика", а татарстанского хоккея. И свои очки тоже должен набирать. А 
на место Воробьева (не по модели игры, а, скорее, по роли) в Нижнекамск 
вернулся чех Лукаш Клок.  
"Нефтехимик", таким образом, перекрыл позиции ушедших хоккеистов. Остается 
ждать, как на бумаге пройденное лето без потерь по ролям, отразится на игре. 



 

 

Изначально "Волки" стали слабее, чем в прошлом сезоне, но уже к концу июля - 
как минимум теми же по силе и глубине, что и в чемпионате-2022/2023. 
Возможно, стоит ждать еще нескольких подписаний. "Нефтехимик" может 
прибегнуть к аренде. Но команда на сто процентов будет биться и претендовать 
на повторение, как минимум, прошлогодних результатов. Нынешний состав это 
позволяет. 

https://allhockey.ru/article/show/484603-
Mezhsezon_e_Neftehimika_poteryali_ujmu_liderov_no_smogli_najti_dostojnye_zam
eny 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов высказался о правиле "трех секунд" за 
воротами (Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал введение правила 
"трех секунд" в лиге, согласно которому будет запрещено держать шайбу за 
воротами в трапеции больше трех секунд. 
"Прежде чем вводить это правило, мы проанализировали 15 игр разных клубов 
КХЛ и посчитали количество времени, когда игрок стоит за воротами. 
Как вы думаете, каков рекорд по времени стояния в трапецивидной зоне? Какое 
максимальное время команда провела в трапеции за 60 минут чистого времени? 
Одну минута и 50 секунд. 
То есть из 60 минут чистого времени игры мы минуту и 50 секунд смотрели, как 
парень стоял за воротами, показывал смену, потом просто стоял, потом ждал, 
потом они раскатывались, раскат не получался, он возвращался - в это время 
ребята выстраивали цементные мешки на той синей линии, а мы сидели и 
смотрели - ну классный хоккей, вот это динамика, вот это движение. То есть кто-
то сходил в туалет, вернулся - а они за воротами стоят. 
Стимул в том, чтобы был атакующий хоккей. Конечно, команды, которые 
привыкли работать с раскатов, которые работают в откат - им это не алле 
вообще".  

https://www.championat.com/hockey/news-5181285-glavnyj-sudya-khl-anisimov-
vyskazalsya-o-pravile-tryoh-sekund-za-vorotami.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 23 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
СКА подписал новый контракт с нападающим Святославом 
Гребенщиковым (Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Хоккейный клуб СКА подписал новый двусторонний контракт с нападающим 
Святославом Гребенщиковым. Как сообщает пресс-служба петербургского 
клуба, соглашение с форвардом рассчитано на один сезон и будет действовать 
до 30 апреля 2024 года. 
Гребенщиков является воспитанником хоккейной школы СКА. В составе "СКА-
1946" весной 2015 года дошел до финала Кубка Харламова. Выступал за "СКА-

https://allhockey.ru/article/show/484603-Mezhsezon_e_Neftehimika_poteryali_ujmu_liderov_no_smogli_najti_dostojnye_zameny
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https://www.championat.com/hockey/news-5181285-glavnyj-sudya-khl-anisimov-vyskazalsya-o-pravile-tryoh-sekund-za-vorotami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5181285-glavnyj-sudya-khl-anisimov-vyskazalsya-o-pravile-tryoh-sekund-za-vorotami.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1075439
https://allhockey.ru/news/show/484587-Glavnyj_sud_ya_KHL_obyasnil_vvedenie_pravila_trapecii


 

 

Карелию" и "СКА-Неву" в ВХЛ. Помимо СКА, в КХЛ выступал за "Витязь", "Амур" 
и "Адмирал". В сезоне-2021/2022 провел 12 матчей и набрал 3 (1+2) очка за 
шведский "Вестерос". 
Прошлый сезон Гребенщиков начал в составе "Адмирала", но в конце декабря 
2022 года вернулся в СКА, где стал обладателем Кубка Континента и бронзовым 
призером чемпионата России в составе армейцев. 
В ноябре 2019 года провел три матча за олимпийскую сборную России на Кубке 
Германии, в которых отдал две результативные передачи. 

https://www.championat.com/hockey/news-5180687-ska-podpisal-novyj-kontrakt-s-
napadayuschim-svyatoslavom-grebenschikovym.html 

Похожие сообщения (8): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 июля 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 23 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник Бородкин подписал просмотровый контракт с "Трактором" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Защитник Артем Бородкин подписал просмотровый контракт с "Трактором". Как 
сообщает пресс-служба челябинского клуба, игрок обороны примет участие в 
предсезонных сборах черно-белых. 
Артем Бородкин - воспитанник хоккейной школы "Трактор". За команду выступал 
на протяжении семи сезонов, сыграл 397 матчей и набрал 48 (15+33) баллов. В 
2018-м году под руководством Анвара Гатиятулина стал бронзовым призером 
чемпионата КХЛ. 
Последние три года защитник играл за подмосковный "Витязь". В прошедшем 
сезоне Артем Бородкин принял участие в 41 встрече, забросил четыре шайбы и 
отдал шесть голевых передач. 

https://www.championat.com/hockey/news-5180797-zaschitnik-borodkin-podpisal-
prosmotrovyj-kontrakt-s-traktorom.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Команды МХЛ сыграют в юбилейном мемориале Беляева в Череповце 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 июля 2023) 
Превью первого предсезонного турнира.  
С 24 по 28 июля в Череповце пройдет 45-й предсезонный турнир имени летчика-
космонавта Павла Беляева, героя СССР, участника Советско-японской войны. 
Он проводится с 1971 года и является старейшим предсезонным хоккейным 
турниром в России. Вход на арену СКЗ "Алмаз" - свободный. 
Участники 
В турнире примут участие четыре команды. Три представляют OLIMPBET 
Молодежную хоккейную лигу: "Алмаз" (Череповец), "СКА-Карелия" (Кондопога) и 
"Локо-76" (Ярославль). Четвертым участником станет команда Национальной 

https://www.championat.com/hockey/news-5180687-ska-podpisal-novyj-kontrakt-s-napadayuschim-svyatoslavom-grebenschikovym.html
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https://allhockey.ru/news/show/484592-SKA_prodlil_kontrakt_s_forvardom_Grebenschikovym
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молодежной хоккейной лиги "Металлург" (Вологодская область). Все четыре 
команды принимали участие в турнире в 2022 году. 
Победителем турнира перед сезоном 2022/2023 стал "Атлант". Подмосковная 
команда выигрывала этот трофей дважды подряд. На этот раз она не принимает 
участие в турнире и у него будет новый победитель. 
Для всех четырех команд матчи турнира станут первыми в предсезонке. В 
первый день "Металлург" сыграет со "СКА-Карелией", а вечером после 
официального открытия состоится противостояние Ярославля и Череповца. В 
КХЛ встречи "Локомотива" и "Северстали" носят принципиальный характер, так 
как клубы являются географическими соседями. При этом "Алмаз" и "Локо-76" не 
встретятся между собой в регулярном чемпионате, команды выступают в разных 
конференциях. А по ходу предсезонки они сыграют еще раз 26 августа в 
Ярославле. Во второй день группового этапа между собой сойдутся две команды 
череповецкой системы, в третий "Алмаз" встретится со "СКА-Карелией". 
Формат 
Формат турнира изменился. Когда в нем участвовали шесть команд, все просто 
играли каждый с каждым и побеждал тот, кто наберет больше очков. На этот раз 
четыре участника встречами по круговой системе распределяют места с первого 
по четвертое. Третья и четвертая команды сыграют в матче за третье место, а 
две первые встретятся в финале. На первом этапе за победу в основное, 
дополнительное время и серии бросков начисляется два очка, за ничью в 
основное время и поражение в овертайме и серии бросков - одно очко. 

https://mhl.khl.ru/news/20104/1045554/ 

К заголовкам сообщений 

"Крылья Советов" крупно обыграли МХК "Спартак" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 июля 2023) 
Столичное дерби осталось за сетуньцами.  
Этот матч стал первым для МХК "Спартак" летом (и первым под руководством 
Александра Баркова) и вторым для "Крыльев Советов". Команды начали встречу 
активно, что сразу привело к нескольким удалениям. Пять раз игроки команд 
отправлялись в штрафной бокс, четырежды в меньшинстве играли "Крылья 
Советов". При этом гости открыли счет - гол на счету Эмиля Сальникова. 
"Спартак" ответил своим голом в большинстве. На первый перерыв команды 
ушли при счете 1:1. Во второй двадцатиминутке игра заметно успокоилась. 
Несколько раз обе команды играли в большинстве, однако к перерыву изменений 
на табло не произошло. Гости получили возможность поиграть в формате 5 на 3 
в самом начале третьего отрезка. "Крылья" дважды поразили ворота "Спартака", 
отличились Савелий Рыбенок и Максим Замула. На этом гости не остановились 
и уже через три минуты преимущество составляло три гола. Все вопросы о 
победителе были сняты, когда Виталий Королюк забросил шайбу в пустые 
ворота. Итоговый счет встречи - 6:1. В овертайме до первой заброшенной шайбы 
спартаковцы одержали верх благодаря голу Максима Ковалишина, который 
забил в ворота бывшей команды. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045557/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://mhl.khl.ru/news/20104/1045554/
https://mhl.khl.ru/news/20105/1045557/


 

 

Ирина Костина: "Надеюсь, что завоюем медали - поэтому хотела в 
"Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 23 июля 2023) 
Интервью с новичком дмитровского клуба.  
Голкипер "Торнадо" Ирина Костина пополнила состав команды летом 2023 года. 
До этого она выступала в "Динамо СПб", СКСО и "КРС Шэньчжэнь".  
Пропустив начало сезона 2022/2023, вратарь провела десять матчей в 
регулярном чемпионате, одержала шесть побед при 91,2% отраженных бросков 
и коэффициенте надежности 2,72, а также сыграла один неполный матч в плей-
офф, где отразила все четыре броска в створ.  
В интервью пресс-службе ЖХЛ Ирина рассказала, за что благодарна китайскому 
клубу, как ее приняли в "Торнадо", а также о том, как она сохраняла надежду на 
продолжение карьеры.  
"Очень радовалась, что с моим приходом команда начала побеждать" 
 - Какое впечатление оставил сезон 2022/2023?  
 - Так сложилось, что впервые меня поставили на неполную игру с "Торнадо", 
пропустила одну шайбу. Больше всего запомнилось, как меня заявили первым 
номером, и мы сразу победили "Динамо-Неву". До этого команда не выиграла ни 
одного матча. Я пришла - забрали первую, следом еще одну, и так три подряд. 
Потом одну проиграли, а затем снова три выиграли. Это было здорово, я очень 
радовалась, что с моим приходом команда начала побеждать.  
 - Каково было встретиться с бывшим клубом?  
 - С девчонками из "Динамо-Невы" мы очень давно знакомы, до этого я шесть лет 
была в команде, с тренером, Александром Зыбиным тоже работали вместе. 
Хотелось не то, чтобы кому-то что-то доказать, а просто выиграть. Мы с 
девчонками веселились, улыбались, говорю: "Ну все, сегодня мы вас победим" 
(смеется). А в плей-офф уже другая ситуация была - меня не ставили на игры с 
"Динамо-Невой", поэтому не могу сказать. Если бы поставили, был бы один из 
принципиальных матчей, сто процентов.  
 - Три вратаря "КРС Шэньчжэнь" провели примерно одинаковое количество 
матчей. Привычно ли это для вас?  
 - В СКСО, где я играла до "КРС Шэньчжэнь", у меня было больше всех матчей 
среди вратарей. Непривычно, но так сложилось, что в сезоне 2022/2023 по 
определенным причинам не получилось перейти в другие клубы. Была рада, что 
вообще дали игровое время, потому что меня выкупили только в середине 
чемпионата.  
 - Не думали о завершении карьеры?  
 - Таких мыслей не было, оставалась надежда, что получится. Но даже если бы 
я пропустила сезон 2022/2023, все равно попробовала бы начать новый, 
съездила бы куда-нибудь на просмотр.  
"Каждая из команды подошла, обняла, что-то пожелала на день рождения" 
 - У вас есть квалификация тренера по ОФП. Помогает ли это готовиться к 
сборам?  
 - Конечно. Стараюсь постоянно поддерживать себя в форме, даже в межсезонье 
катаемся с мужчинами-любителями. Они что-то подсказывают, в неделю по 
нескольку раз выходим на лед.  
 - Удалось ли отдохнуть до сборов?  
 - К сожалению, не удалось: загранпаспорт поздно начала делать. Поэтому 
просто к себе на родину, в Смоленскую область съездила, и все. В России 
отдыхала в Санкт-Петербурге с молодым человеком, виделись с друзьями.  
 - Как отметили день рождения?  
 - Очень здорово. Конечно, поздравили молодой человек, родители, и больше 
всего мне запомнилось, что очень тепло встретила команда. Практически каждая 



 

 

подошла, обняла, что-то пожелала. Я была приятно удивлена! В таком 
коллективе очень комфортно работать, потому что с девчонками с самого начала 
уже сложились хорошие отношения.  
 - С кем были знакомы до перехода?  
 - Именно из "Торнадо" - с Анной Лопуховой, с Юлией Нуякшевой, а с Катей 
Захаровой раньше играли вместе в СКСО. Мы лучшие друзья, давно друг друга 
знаем. Плюс-минус была со всеми знакома, поэтому общаемся.  
"Никогда не думала, что попаду в "Торнадо" 
 - Какие у вас ассоциации с "Торнадо"?  
 - Какие-то смешанные. Никогда не думала, что я сюда попаду. Просто так 
сложилось, что начали вести переговоры. Для меня это очень хороший вариант: 
тут молодой человек, все близко, я дома, но при этом с командой. Все игроки 
молодые, интересно быть рядом с такими: не знаешь, чего от них ожидать и как 
пойдет сезон. Надеюсь, все будет отлично. Очень много игроков перешло в 
другие клубы, но, надеюсь, это не сильно скажется. Посмотрела девчонок на 
льду - все очень заряженные, настроенные. Они так борются, так стараются на 
тренировках! Думаю, что у нас все-таки сложится хороший сезон.  
 - Настраиваетесь на роль основного голкипера?  
 - Конечно, в любом случае настраиваюсь на лучшее. Хотелось бы быть первым 
номером, буду все делать для этого, а дальше - как решит тренерский штаб.  
 - Уже нашли общий язык?  
 - Да, у нас нормальные отношения. Не могу сказать, что какие-то выдающиеся, 
но обычные. У нас молодой тренер вратарей, он подсказывает - все по делу, все 
четко. Мы с ним на одной волне, доступно объясняет, мне нравится.  
 - Есть ли у вас план предсезонной подготовки?  
 - Я так понимаю, тренеры до этого никогда не работали с женщинами, это для 
них новый опыт. На первой тренировке и сейчас - уже вторая неделя идет - мне 
показалось, что они делают упор на то, что смотрят нас и наши способности, кто 
что может. Смотрят, какие слабые места есть на льду, чтобы точно восполнить 
их и не было больших пробелов. Думаю, пока что просто присматриваются. 
Сейчас на сборах в Пинске.  
 - Какие цели ставите на сезон 2023/2024?  
 - Естественно, самые высокие. Очень надеюсь на то, что мы завоюем медали - 
поэтому очень хотела в "Торнадо". Как сложится сезон... Мы в любом случае 
будем к нему готовиться, выкладываться, и дальше станет видно. Сейчас рано 
об этом говорить.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046136/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Главный тренер "СКА-Нева" возглавит сборную России U23 на 
предсезонном турнире в Сочи (Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Главный тренер "СКА-Нева" Николай Воеводин возглавил сборную России U23 
на предсезонном турнире в Сочи, сообщает пресс-служба ВХЛ. Соперниками 
сборной России на турнире станут команды КХЛ "Сочи", "Адмирал", "Авангард" и 
СКА. Предсезонный турнир состоится с 3 по 8 августа. 
 Предсезонный турнир Sochi Hockey Open  
Отметим, что в прошлом сезоне Воеводин возглавлял клуб МХЛ "Чайка" и вместе 
с нижегородским клубом стал обладателем Кубка Харламова. 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046136/


 

 

Состав сборной России U23 на предсезонный турнир в Сочи выглядит 
следующим образом: 
Вратари: Сергей Иванов, Артемий Плешков (оба - СКА), Никита Подлягин 
("Авангард"). 
Защитники : Никита Смирнов ("Динамо" Мн), Никита Евсеев, Всеволод 
Альметкин (оба - "Ак Барс"), Владимир Грудинин, Артем Барабоша (оба - ЦСКА), 
Даниил Иванов ("Спартак"), Роман Юзбашян ("Сочи"), Михаил Гуляев 
("Авангард"), Артем Проничкин ("Торпедо"), Никита Баклашев ("Динамо" М). 
Нападающие: Станислав Яровой ("Витязь"), Роман Абросимов ("Северсталь"), 
Илья Чефанов ("Металлург" Нк), Дмитрий Бучельников, Матвей Кабуш, Иван 
Демидов, Григорий Кузьмин, Семен Синяткин, Семен Демидов, Даниил Лазутин 
(все - "СКА-Нева"), Андрей Никонов, Никита Буруянов (оба - "Динамо" М), 
Дмитрий Кателевский ("Ак Барс"), Максим Великов (ЦСКА), Данила Климов 
("Сочи"). 

https://www.championat.com/hockey/news-5180743-glavnyj-trener-ska-nevy-
vozglavit-sbornuyu-rossii-u23-na-predsezonnom-turnire-v-sochi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Сборная России - победитель Кубка Сириуса U17 (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 23 июля 2023) 
Юниорская сборная России U17 в заключительном матче на Кубке Сириуса U17 
уступила команде Центрального ФО, но все равно стала победителем турнира. 
С турнирной точки зрения матч против сборной ЦФО уже ничего не решал для 
российской команды - даже в случае поражения подопечные Дмитрия Михайлова 
все равно становились бы победителями турнира. А вот для "Центра" встреча, 
наоборот, имела колоссальное значение - в случае любой победы ЦФО 
завоевывал "серебро", а в случае любого поражения не попадал на пьедестал. 
Это во многом определило ход матча. Сверхмотивированные "центристы" с 
первых минут навязали сборной плотную игру по всей площадке. Моменты 
возникали и у одних, и у других ворот, но первый период так и завершился без 
шайб. А вот на старте второй двадцатиминутки представители ЦФО смогли 
открыть счет в матче. Сборная России, впервые за турнир оказавшись в роли 
отыгрывающихся, тут же усилила давление на ворота соперника, и в середине 
встречи смогла не только сравнять цифры на табло, но и выйти вперед - 
отличились Емельянов и Васильев (которому эта шайба позволила единолично 
стать лучшим бомбардиром турнира). Однако в третьем периоде игроки "Центра" 
еще дважды смогли поразить ворота Левченко. Игроки сборной в оставшееся 
время, несмотря на все попытки (в том числе и игру вшестером против пяти 
соперников) не смогли сравнять счет. 
Несмотря на поражение, сборная России стала победителем турнира, а все 
призовые номинации забрали ее игроки: Петр Андреянов стал лучшим вратарем, 
Курбан Лиъматов - лучшим защитником, Иван Рябкин - лучшим нападающим, а 
Вячеслав Васильев - лучшим бомбардиром. 

https://fhr.ru/news/item/102258/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

https://www.championat.com/hockey/news-5180743-glavnyj-trener-ska-nevy-vozglavit-sbornuyu-rossii-u23-na-predsezonnom-turnire-v-sochi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5180743-glavnyj-trener-ska-nevy-vozglavit-sbornuyu-rossii-u23-na-predsezonnom-turnire-v-sochi.html
https://allhockey.ru/news/show/484599-Glavnyj_trener_SKA_Neva_vozglavit_sbornuju_Rossii_U23_na_turnire_v_Sochi
https://fhr.ru/news/item/102258/


 

 

 
Шарангович - об игре в АХЛ: очень трудный период, были мысли 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Нападающий "Калгари" Егор Шарангович рассказал, что ему тяжело дались два 
первых сезона в Северной Америке, которые он провел в АХЛ за фарм-клуб 
"Нью-Джерси". 
"Период был очень трудным, потому что мои первые два года в Америке без 
знания английского, без знакомых. Русский в первый год был только Егор 
Яковлев. И то больше выступал за "Нью-Джерси". Всегда понимаешь, к чему ты 
идешь, приходится чем-то жертвовать. Ничто тебя перед этим не остановит. 
Иногда даже были мысли вернуться в КХЛ. Агент говорил не думать об этом. 
Что меня мотивировало? Только игра в НХЛ, потому что хочется провести 
карьеру на высоком уровне". 

https://www.championat.com/hockey/news-5180711-sharangovich-ob-igre-v-ahl-
ochen-trudnyj-period-byli-mysli-vernutsya-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Российский вратарь судится с "Торонто" из-за контракта. Он хочет 5 млн 
долларов, но у клуба нет таких денег (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 июля 2023) 
Илья Самсонов - третий россиянин в арбитраже. 
Статус вратаря Ильи Самсонова, выступавшего в прошлом сезоне за "Торонто", 
по-прежнему неясен. Он подал в арбитраж, не согласившись с предложением 
канадского клуба по новому контракту. Первое слушание, которое состоялось в 
пятницу, не помогло прийти к компромиссу. Рассказываем, на какой контракт 
может рассчитывать Самсонов и в чем суть процедуры арбитража. 
Арбитраж не гарантирует повышения зарплаты 
До 27 лет игроки НХЛ считаются ограниченно свободными агентами. В этой 
ситуации именно клубы обычно диктуют условия контракта. Впрочем, если 
переговоры зашли в тупик, есть альтернативный вариант - арбитраж. Иск 
подается до 5 июля, а слушание проходит во второй половине лета. В течение 
48 часов с момента начала заседания судья рассматривает претензию и решает, 
заслуживает ли игрок повышения. Почти всегда клубы с игроками 
договариваются мирным путем: с 2013-го по 2016 год ни одно заявление не 
дошло до суда. Если без третьей стороны в споре все же не обойтись, 
существует несколько критериев для оценки уровня хоккеистов. 
Важнейшую роль играет статистика. Зарплата игроков, имеющих схожие 
показатели, нередко становится весомым аргументом в споре. При этом 
учитывается статистика всей карьеры, а не одного сезона. И если хоккеист 
провел аномальный год, большого скачка по зарплате не случится. Также судья 
может обратить внимание на количество проведенных игр, историю травм и 
вклад хоккеиста в командные успехи. Чтобы у молодежи не было соблазна 
выкручивать руки своим клубам, ее не допускают к участию в арбитраже. Игрок 
должен провести хотя бы четыре сезона в НХЛ, если он дебютировал в 18-20 
лет. Для 21-летних необходимый опыт ограничивается тремя сезонами, для 22-
23-летних - двумя, а если игрок перешел в главную лигу мира в 24 года, он 
сможет подать в арбитраж уже на следующий год после дебюта. 
Судья имеет право не только увеличить зарплату, но и уменьшить, хотя 85% 
прежнего дохода в любом случае останется за игроком. На практике потерять в 
деньгах в такой ситуации почти нереально, но часто бывает так, что ожидания 
игрока совершенно не совпадают с решением арбитража. Скажем, хоккеист 

https://www.championat.com/hockey/news-5180711-sharangovich-ob-igre-v-ahl-ochen-trudnyj-period-byli-mysli-vernutsya-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5180711-sharangovich-ob-igre-v-ahl-ochen-trudnyj-period-byli-mysli-vernutsya-v-khl.html


 

 

запросил повышения зарплаты на 70%, а на практике получил 5-10%. В такой 
ситуации возникает вопрос, а стоило ли портить отношения с клубом из-за пары 
сотен тысяч долларов? 
Контракт, подписанный после арбитража, не может быть долгосрочным - 
максимум два года. Если клуб не согласен с вердиктом и отказывается 
выплачивать положенную сумму, игрок получает статус свободного агента. 
Однако не всегда на рынке можно найти подходящие варианты. К примеру, в 
2010 году финн Антти Ниеми выиграл Кубок Стэнли с "Чикаго". Суд посчитал, что 
голкипер достоин получать 2,75 млн долларов в год. Но в итоге он подписался с 
"Сан-Хосе" на 2 млн.  
Интересно, что подавать в арбитраж могут не только хоккеисты, но и клубы, хотя 
делают это очень редко. Однако "Калгари" все же вспомнил об этой опции в июле 
прошлого года, желая удержать второго бомбардира клуба Мэттью Ткачака. 
Нападающий находился в статусе ограниченно свободного агента, он не имел 
права общаться с другими командами, пока не наступит слушание. Канадский 
клуб попытался выиграть время и договориться с ним о новом контракте. Однако 
стороны так и не пришли к соглашению. Вместо суда произошел обмен. Ткачак 
отправился во "Флориду", а "Калгари" получил Джонатана Юбердо и Маккензи 
Уигара. 
Запрос Самсонова в два раза больше предложения "Торонто" 
Что же заставило Самсонова пройти эту процедуру? Камень преткновения - 
финансовая сторона вопроса. По сообщению инсайдера Элиотта Фридмана, 
"Мэйпл Лифс" предложили Илье контракт на сумму 2,4 млн долларов в год, 
однако хоккеист хочет получать в два раза больше - 4,9 млн. По длительности 
контракта двух мнений быть не может. Поскольку арбитраж затянулся и не 
уложился в один день, иных вариантов, кроме как подписать годичный контракт 
просто не осталось. В этом есть свои плюсы: через год Самсонов станет 
неограниченно свободным агентом и сможет сам выбирать себе клуб. Второе и 
решающее слушание состоится сегодня. 
Выступая за "Вашингтон", голкипер часто пренебрегал дисциплиной. Например, 
болезненно упал с квадроцикла, чуть не завершив из-за этого карьеру и нарушал 
ковид-протокол вместе с другими россиянами столичного клуба. "Торонто" 
рассчитывал, что голкипер одумается и наконец-то оправдает статус игрока 
первого раунда драфта. Канадцы доверили ему место резервиста за спиной 
Мэтта Мюррея. Самсонов превзошел ожидания: не только подстраховывал, но и 
вытеснил травматичного канадца из состава. Параллельно с этим он показывал 
лучший хоккей за время в НХЛ и помог "Торонто" впервые с 2004 года выйти во 
второй раунд Кубка Стэнли. 
Генеральный менеджер команды Брэд Треливинг на вопросы о будущем 26-
летнего голкипера дипломатично отвечал, что хотел бы сохранить всю 
нынешнюю вратарскую бригаду в следующем сезоне, включая и третьего 
вратаря Джозеффа Уолла. Американец неоднократно подтаскивал команду в 
плей-офф после травмы Самсонова. Однако в этой линии "Торонто" ждут 
значительные перемены. Соглашение Мюррея на 6,25 млн будет действовать 
еще год, а двоих вратарей с тяжеловесными контрактами зарплатная ведомость 
просто не выдержит. 
Но главная проблема для "Торонто" заключается в затратах на полевых игроков. 
Четверка лидеров клуба - Остон Мэттьюс, Джон Таварес, Митч Марнер и Вильям 
Нюландер обходится клубу более чем в 40 млн долларов или 49% от потолка 
зарплат. Уже сейчас из-за дефицита свободных денег команде приходится 
заполнять нижние звенья игроками уровня АХЛ. При этом с сезона 2024/25 
зарплата Нюландера может подняться с 6 до 10 миллионов. 



 

 

На данный момент "Торонто" превышают потолок зарплат на 8 млн. Такая 
ситуация возникла после продления контрактов Райана Ривза, Тайлера 
Бертуцци и Макса Доми, а также подписания Джона Клинберга. Однако ситуация 
с платежкой клуба во время арбитража в расчет не берется. Только личные 
показатели игроков. "Зарплатная ведомость не важна. Важен рынок. Нужно 
сравнивать вратаря с теми, кто находится в том же положении", - отмечал 
бывший голкипер "Баффало", а ныне эксперт TSN Мартин Бирон.  
Год назад двое 26-летних голкиперов с потенциальным статусом первого номера 
подписали новые контракты на 3,4 млн в год. Это бывший партнер Самсонова по 
"Вашингтону" Витек Ванечек и россиянин Александр Георгиев. Если сравнивать 
их прошлогоднюю статистику с показателями Самсонова, по проценту 
отраженных бросков магнитогорец обходит обоих. У него 91,9% сэйвов, у 
Ванечека - 90,8%, а у Георгиева - 89,8%. Аналогичная ситуация с 
коэффициентом надежности. Илья пропускал за игру 2,33 шайбы, Витек - 2,67, а 
Александр - 2,92. Следовательно, стремление получить хороший контракт 
вполне обосновано. Вряд ли требования Ильи будут выполнены в полной мере, 
но получить соглашение на 4 -4,5 млн в год реально. 
Россияне и арбитраж 
Представители России нередко появляются в предарбитражных сводках. Ранее 
в спорную ситуацию попадал еще один бывший игрок "Торонто" Николай 
Кулемин, только на этот раз инициатива исходила от клуба. Канадцы были 
недовольны резким регрессом форварда (-29 очков) и попросили третью сторону 
оценить его выступление. С Николаем договорились до суда, нападающий даже 
получил небольшую прибавку (2,8 млн против 2,35). 
За последние 15 лет претенденты на арбитраж несколько раз добивались 
двукратного повышения зарплаты по сравнению с предыдущим контрактом до 
начала разбирательств. В 2009 году "Эдмонтон" наградил Дениса Гребешкова за 
лучший сезон в карьере (39 очков в 72 матчах) и поднял оклад с 1,5 до 3,15 млн 
долларов. А "Тампа-Бэй" в 2016 году улучшила контракт Владислава 
Наместникова c 875 тыс до 1,93 млн. Это стало возможным, когда южане 
разобрались с контрактами Андрея Василевского и других лидеров. В обоих 
случаях согласие наступило до суда. 
Бывали в истории арбитража и достаточно курьезные ситуации. К примеру, в 
2019 году свои силы на этом поле испытывал Ринат Валиев. За его плечами на 
тот момент было десять игр в НХЛ за "Торонто". И хотя игрок показывал 
достойную статистику (+10 по показателю полезности) шансов пробиться наверх 
просто не было. С тех пор защитник, который травмировался все чаще, так и не 
попал в НХЛ. Поэтому прибавка с 650 до 700 тыс, по НХЛ-овскому контракту, 
достигнутая в переговорах между агентом Дэном Мильштейном и его тогдашним 
клубом "Калгари" оказалась попросту бесполезной. 
Но иногда россияне все-таки доходили до арбитража. В сезоне 2008/09 Николай 
Жердев выдал неплохой сезон за "Нью-Йорк Рейнджерс" и стал лучшим 
бомбардиром клуба. Игрок посчитал, что суммы в 3,25 млн в год для него 
недостаточно. Однако судья встал на сторону клуба, ведь Жердев не получил 
серьезной прибавки. Согласно вердикту арбитража, зарплата игрока 
увеличилась всего на 650 тыс - до 3,9 млн. Не найдя понимания в НХЛ, игрок на 
год вернулся в Россию. В подмосковном "Атланте" он заметно выделялся на 
фоне других, но о большой карьере за рубежом пришлось забыть, хотя форвард 
впоследствии попробовал закрепиться в "Филадельфии". Справедливости ради, 
"Рейнджерс" от ухода Николая точно не выиграли. Пришедший ему на смену 
Мариан Габорик не справился с ролью лидера. 



 

 

Год назад попытку выбить хороший контракт из "Нэшвилла" предпринял Яков 
Тренин. Форвард посчитал, что зарплата в 1,35 млн не соответствует его уровню, 
и запросил 2,4 млн. Однако суд улучшил контракт Тренина всего до 1,7 млн. 
"Нэшвилл" согласился на эти условия, и продлил соглашение с форвардом. 
Однако Яков остался недоволен этим решением и отмечал, что не добился 
желаемого. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286273 
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СМИ: вратарь Самсонов подписал однолетний контракт с клубом НХЛ 
"Торонто" (ТАСС, Москва, 23 июля 2023) 
Российский вратарь Илья Самсонов заключил однолетний контракт с клубом 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто". Об этом в воскресенье в Twitter 
сообщил журналист портала The Athletic Джеймс Миртле.  
6 июля стало известно, что Самсонов вошел в число 22 игроков НХЛ, которые 
обратились в арбитраж по предложенной им зарплате. По итогам рассмотрения 
дела вратарю присудили зарплату в $3,55 млн в год.  
Самсонову 26 лет, он выступает за "Торонто" с 2022 года. Ранее в НХЛ он играл 
за "Вашингтон", в Континентальной хоккейной лиге вратарь выступал за 
магнитогорский "Металлург". В завершившемся сезоне в регулярном чемпионате 
голкипер провел 42 матча, отразив 91,9% бросков по своим воротам и пропуская 
в среднем 2,33 шайбы за игру. В плей-офф на его счету 9 матчей (процент 
отраженных бросков - 89,8, пропущено в среднем 3,13 шайбы за игру).  

https://tass.ru/sport/18342915 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 23 июля 2023 
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Разное 
 

В Сергиево-Посадском округе прошел хоккейный турнир IRONICE-2023 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 23 июля 2023) 
В состязании приняли участие четыре любительские команды - ХК "Загорский 
трубный завод", ХК "Газпром трансгаз Москва", ХК "Уральская сталь", ХК 
"Трубная металлургическая компания". 
Специальным гостем турнира стала живая легенда мирового хоккея - двукратный 
чемпион олимпийских игр Александр Якушев. 
"Сейчас любительский хоккей развивается по всей России, этому способствует, 
конечно, и наш президент Владимир Путин, который не только уделяет ему 
большое внимание, но и сам играет в хоккей. И те задачи, которые он ставит в 
этом направлении - в первую очередь это, конечно, популяризация хоккея, но 
самое главное - это здоровье. И надо сказать, что все турниры, которые сейчас 
проходят в России, эти задачи выполняют на 100%", - сказал Александр Якушев. 
Турнир за Кубок Загорского трубного завода был приурочен ко Дню металлурга. 
По итогам упорной борьбы победу одержала хоккейная команда "Уральская 
сталь". 
В ежегодном обращении к жителям Московской области губернатор Андрей 
Воробьев уделил особое внимание развитию спортивной инфраструктуры. 
"В Подмосковье много знаменитых спортивных школ, сильная подготовка по 
самым разным видам спорта. Мы продолжим и дальше ремонтировать наши 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286273
https://tass.ru/sport/18342915
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-23-istochnik-samsonov-zaklyuchil-odnoletniy-kontrakt-s-klubom-nkhl-toronto


 

 

стадионы. Запрос есть везде, где стадион устарел и требует особого внимания: 
в Чехове, Ступине, Балашихе, Королеве. Ранее это было сделано в Домодедове. 
Везде есть огромный запрос на модернизацию спортивной инфраструктуры. Эту 
программу мы обязательно будем реализовывать дальше и наполнять 
событиями спортивный календарь", - сказал Андрей Воробьев.  

https://riamo.ru/article/658083/v-sergievo-posadskom-okruge-proshel-hokkejnyj-
turnir-ironice-2023 
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